



EL MÉDICO RECIÉN LICENCIADO TIENE QUE SABER COMUNICAR

El aprendizaje continuo empieza en la facultad

→ Según los tres últimos presidentes de la Conferencia de Decanos, el médico recién licenciado debería salir de la facultad con dotes de comunicación y con interés para mantener una educación continuada.

■ A.Serrano

El proceso formativo del médico es un *continuum* que comienza al llegar a la facultad de Medicina y no termina hasta que deja definitivamente su actividad profesional. A lo largo de todo ese tiempo el galeno tiene que adquirir y desarrollar todas las competencias necesarias para ser un buen profesional. "No se trata sólo de una obligación, sino de un compromiso ético del médico", dice José Ignacio Paz Bouza, catedrático de Anatomía Patológica de la Universidad de Salamanca.

Pero como las actitudes y aptitudes de un médico empiezan a tomar forma en la facultad y hay una serie de competencias éticas y profesionales que se deben adquirir en el grado,

DIARIO MÉDICO ha pedido a los tres últimos presidentes de la Conferencia de Decanos que valoren las cualidades que debería tener un médico recién licenciado. "Entre estas competencias están la adecuada actitud con pacientes y compañeros de trabajo, así como los conocimientos para realizar una buena praxis con la necesaria actualización de los mismos", dice Paz Bouza.

Pluripotencial

Para José María Peinado, decano de la Universidad de Granada, el médico que sale de la facultad tiene que ser pluripotencial, con las herramientas básicas para formarse en cualquier especialidad y poder incorporarse a equipos de investigación. "El graduado ne-

cesita realizar la formación especializada antes de comenzar la práctica profesional autónoma. A las pocas semanas de incorporarse a los centros asistenciales los MIR tienen responsabilidades inmediatas con los enfermos en grados variables, así que mejorar el contacto con la realidad asistencial (particularmente en el rotatorio, que deberíamos considerar como un MIR cero) es una buena oportunidad. El propio desarrollo profesional hace imprescindible la formación continuada", dice.

Dotes de comunicación y mostrar interés por mantener un aprendizaje para toda la vida son las cualidades que el presidente de la Conferencia de Decanos, Joaquín García-Estañ, pediría a un recién licenciado.